
! ! ! !寒露节气过
后，申城秋意更
浓。气象预报显
示，申城今天受
弱冷空气影响，
气温小幅下降。

立秋后连
续 ! 天日平均
气温小于 ""!，
其首日为“入秋
日”。如果今天
气温“表现”稳
定，#$月 ! 日将
成为今年申城
的入秋日。
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! ! ! !本报讯 市委书记李强昨天上午在调研
黄浦江、苏州河沿岸规划建设情况时指出，上
海因水而生、依水而兴，黄浦江、苏州河承载
着上海的过去、现在和未来，对这座城市有着
特殊重要性，是不可或缺的宝贵资源。要按照
习近平总书记对上海工作的指示要求，对照
建设“五个中心”和卓越全球城市的目标，把
黄浦江、苏州河沿岸规划好、建设好、管理好，
着力推动高质量发展、创造高品质生活，使黄
浦江、苏州河沿岸成为城市的“项链”、发展
的名片和游憩的宝地。

上午，李强一行首先来到静安区博华广
场，登高俯瞰苏州河两岸地区，听取有关规划
发展情况介绍。静安区内 %&'平方公里的苏州
河一河两岸地区，将通过建设连续的公共活
动系统、活化历史文化遗存、增加滨河开放空
间等，形成滨水活动中枢、文化艺术地标与人
文休闲集聚带。李强指出，重视滨水地区规划
建设，是国际知名城市塑造城市形象、促进城
市发展的一条重要经验。要疏密结合，引导高
端资源和产业集聚，增加市民休闲空间。要注
重细节，在考虑功能的同时强化对桥梁、人行

道等设施的设计，提升滨水空间景观品质。
随后，市领导来到位于普陀区苏州河畔

的梦清园。这里三面临水，绿树成荫，湿地园
林相映成趣，已成为市民休憩的好去处。园中
还保留改造了原上海啤酒厂部分老建筑，用
于展示上海水环境治理和苏州河文脉。李强
一路察看，详细了解苏州河水环境治理、岸线
贯通和历史建筑更新利用等情况。李强叮嘱
有关负责人，要加大城市内河水环境综合治
理力度，持续推进苏州河两岸公共岸线贯通
工作，让市民享有更多水清岸绿、具有文化品
质的城市滨水空间。

在浦东后滩地区建设世博文化公园，是
上海完善生态系统、提升空间品质、延续世博
精神、建设卓越全球城市的重大举措。园内保
留部分世博场馆，并将新建上海大歌剧院、温
室花园及配套设施等。李强一行来到建设现
场，实地了解公园一期和周边地区建设规划
情况。李强对有关单位负责人说，要按照“百
年大计、世纪精品”的要求，把世博文化公园
精心打造成为传世之作。景观规划要进一步
细化完善，尤其要把江南文化元素充分融入

其中，既要有绿化也要有文化，既要有森林也
要有园林，展现江南园林特色，建设一座有韵
味、有故事的大公园。

座谈会上，李强听取了黄浦江、苏州河沿
岸地区建设规划情况汇报。他指出，黄浦江、
苏州河在上海发展历史上有着举足轻重的地
位和作用，面向未来，上海要成为卓越的全球
城市，黄浦江、苏州河是极为重要的宝贵资
源。要努力将“一江一河”沿岸打造成为代表
上海卓越全球城市水平的标杆区域、提升城
市能级和核心竞争力的重要承载区、体现上
海城市形象的著名地标。要坚持高起点规划，
借鉴国际知名城市滨水区域规划建设经验，
把规划具体落实到控制性详细规划层面。坚
持高标准建设，本着对城市负责、对历史负责
的态度，仔细打磨，打造精品。坚持高水平管
理，统筹考虑规划、建设、管理，把精细化思维
贯穿到“一江一河”管理各方面，使沿岸管理
成为全市城市精细化管理的示范。

李强强调，城市滨水地区是城市核心功
能的重要承载区，是城市转型和功能提升的
重要战略空间。随着“一江一河”两岸货运、生

产等功能弱化，滨水地区需要转型重生，努力
成为上海高质量发展的标杆区域，成为上海
发展的金名片。要集聚更多高端产业，提升资
源配置能力和高端服务能力。要明晰沿岸各
区功能，产业布局要体现差异性，避免同质竞
争。要联动发展，更好发挥滨水一线对腹地的
辐射和带动效应，使“一江一河”滨水资源溢
出效益最大化。

李强指出，要把黄浦江、苏州河沿岸建设
作为一项重大民生工程，顺应市民期待，花更
大气力把“一江一河”滨水空间腾退出来、贯
通起来，还江还河于民，让滨水公共空间成为
市民群众生活休憩之处、中外游客流连忘返
之地，成为上海生活的品牌。要提升生态品
质，进一步改善水质，尽可能多地增加绿色生
态空间。提升配套服务水平，让滨水区域服务
管理更人性化、更便捷。提升文化内涵，深度
挖掘和活化利用老建筑、工业遗存，加强公共
文化设施和文化地标布局，形成新的文化活
动集聚区，增强城市人文魅力。

市领导翁祖亮、诸葛宇杰、时光辉参加
调研。

李强调研黄浦江苏州河沿岸规划建设情况时指出

将“一江一河”沿岸建成标杆区域

! ! ! !本报讯 上海市政府与
中央广播电视总台昨天在沪
签署深化战略合作框架协
议。中央广播电视总台第一
个区域总部和地方总站———
长江三角洲总部和上海总站
同时在沪成立。市委书记李
强，市委副书记、市长应勇出
席签约仪式并会见中宣部副
部长、中央广播电视总台台
长慎海雄一行。
李强代表市委、市政府

对中央广播电视总台一直以
来关注上海、宣传上海表示
感谢。他说，按照习近平总书
记对上海工作的指示要求，
我们正在加快建设“五个中
心”、卓越的全球城市和具有
世界影响力的社会主义现代
化国际大都市。文化是城市
能级和核心竞争力的重要体
现，我们要按照建设国际文
化大都市的要求，加快发展
文化事业、文化产业，全力打
响“上海文化”品牌，充分激
发文化创新创造活力。中央
广播电视总台是党中央重要
宣传舆论阵地，是国家广播
电视台。上海与总台合作前
景十分广阔，要进一步发挥
各自优势，拓展合作空间，实

现共同发展。希望总台一如既往为上海改革
发展提供有力舆论支持，助力上海提升经济
创新力、产业竞争力和文化软实力。上海将为
总台在沪发展创造更好环境、提供更优服务，
支持总台打造国际一流新型主流媒体。
慎海雄表示，习近平总书记日前就中央

电视台建台暨新中国电视事业诞生 ($周年
发来贺信。总台将以长三角总部和上海总站
为前沿阵地，为上海加快建设“五个中心”、卓
越的全球城市和具有世界影响力的社会主义
现代化国际大都市作出贡献。

签约仪式上，李强、慎海雄、应勇为中央
广播电视总台长三角总部和上海总站揭牌。
市委常委、宣传部部长周慧琳主持仪式。副市
长翁铁慧和中央广播电视总台副台长阎晓明
分别代表双方签约。市委常委、市委秘书长诸
葛宇杰出席。
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! ! ! !" 中央广播电视总

台第一个区域总部和地方

总站!!!长江三角洲总部

和上海总站同时在沪成立

! ! ! !本报讯 市委副书记、市长应勇昨天主
持召开市政府常务会议，研究 "$#)年度市
级预算执行和其他财政收支审计工作，要求
进一步发挥好审计监督作用；听取第三十次
上海市市长国际企业家咨询会议筹备工作
情况的汇报，强调用好会议平台，汲取全球
智慧，推动上海在新时代实现新作为。
根据市审计局《关于 "$#)年度市级预

算执行和其他财政收支的审计工作报告》，
"$#) 年度本市市级预算执行情况总体较
好，但也存在一些值得关注的问题。目前，审
计整改工作正按要求有序推进。
会议指出，要深入贯彻落实习近平总书

记在中央审计委员会第一次会议上的重要
讲话精神，紧紧围绕党中央、国务院重大决
策部署，紧紧围绕市委、市政府中心工作，更
好地发挥审计监督在推进全面从严治党、助
力打好“三大攻坚战”、促进深化改革等方面
的积极作用。要突出重点，通过审计监督，进
一步提升财政资金使用绩效和政策实施效
果。对审计发现的问题，要深入分析，整改到

位，加快完善各领域政策措施。
今年正值上海市市长国际企业家咨询

会议 '$周年，市长咨询会议通过邀请国际
知名企业家为上海发展把脉问诊，献计献
策，使世界更加了解上海，使上海更好走向
世界。'$年来，市长咨询会议给上海带来了
全球智慧与先进理念，也打开了观察学习世
界的窗口。'$年来，大到城市发展战略、吸
引人才举措，小到民用电梯安全、绿地规划
设计，上海借助这一国际级智库，汲取经验
智慧，不断突破发展瓶颈。
今年是改革开放 %$周年，面向未来，在

新时代，上海将在更大范围、更广领域、更深
层次上扩大开放，继续以开放赢得未来。因
此，将于今年 #$月 "*日举行的第三十次市
长咨询会议，主题为“新时代、新起点、新作
为———新形势下上海高水平对外开放”。来
自全球知名企业的企业家们将围绕这一主
题，发表真知灼见，继续为上海的发展贡献
智慧和力量。
会议还研究了其他事项。

汲取全球智慧推动上海实现新作为
应勇主持市政府常务会议!听取第三十次市长咨询会议筹备汇报等

! ! ! !新华社上海 !"月 #日电

记者 *日从商务部获悉，首届
中国国际进口博览会执行委
员会第一次会议当天在上海
召开，会上宣布了执委会成立
文件，通报了各工作组筹备进
展情况，对下一步工作进行研
究部署，要求从六方面着手加
强工作，将进口博览会办成国
际一流博览会。
会议指出，举办进口博览

会是党中央推进新一轮高水
平对外开放作出的一项重大
决策，是我国主动向世界开放
市场的重大举措。办好首届进
口博览会是中央交给我们的
一项重大政治任务，各单位要
提高政治站位，增强政治责任
感和历史使命感。
会议认为，去年以来，在

党中央、国务院的坚强领导
下，各成员单位齐心协力，按
照“五个一流”要求，扎实推进
各项筹备工作，取得积极进
展，实现了阶段性目标，为办
成国际一流博览会打下坚实
基础。
会议要求，下一步要重点抓好六方面工

作：一要全力安排好主场外交活动，确保圆满
收官；二要全力做好安全保障工作，确保万无
一失；三要全力组织好舆论宣传，营造良好氛
围；四要全力提高布展交易水平，确保展览成
效；五要全力办好虹桥国际经贸论坛，打造高
层次论坛；六要全力做好城市保障工作，打造
一流服务和环境。
会议强调，执委会各单位要增强“四个意

识”，坚定“两个维护”，在筹委会统一领导下，
切实做到“思想到位、组织到位、人员到位、责
任到位”，通力合作，以钉钉子精神和绣花功
夫把各项工作抓实抓细，抓出成效，确保博览
会圆满成功，完成好中央交办的各项任务。
上海市委市政府表示，坚决服从中央调

度和指挥，落实好中央的各项部署。举全市之
力做好城市服务保障工作，加强精细化管理，
使上海更干净、更有序、更安全。充分发挥演
练作用，确保重大活动、城市运行高效顺畅，
为成功举办博览会作出更大贡献。
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